

Déclaration liminaire à la F3SCT-D 86 du 11 septembre 2025 - FNEC-FP FO 86

Madame la Présidente, Mesdames et Messieurs les membres de la F3SCT-D,

Le marasme politique dans lequel la France est depuis la réélection du président Macron n'inspire plus que l'indifférence générale. Nous en sommes au 5ème premier ministre de ce second quinquennat ; et qui connaît encore le noms des ministres qui défilent ? Quand il n'y a plus rien à attendre des institutions, que leurs plus hauts responsables les ont vidées de leurs sens, il reste la rue. Et celle-ci a grondé hier avec le départ du mouvement « Bloquons tout » et elle va continuer ces prochains jours puisque le président Macron reste sourd dans la tour financière qu'il n'a jamais quittée.

Mais comment ne pas comprendre cette grogne ? On ne parle que d'économies à faire, de droits sociaux en moins, que de travail en plus, jusqu'à supprimer encore des jours fériés, (avec ce rythme dans quelques années, il faudra supprimer les dimanches pour trouver des économies !). Mais est-ce si compliqué de parler d'avenir et d'investissements dans le secteur public pour un meilleur accès aux soins, à l'éducation ou à la culture ?

La FNEC-FP-FO 86 dénonce les économies qui sont réalisées en ce moment sur l'éducation, les trop nombreuses classes surchargées, les postes qui manquent pour assurer le remplacement, la formation des enseignants devenue inexistante et les salaires insuffisants qui ne suivent même plus l'inflation. Et que dire des économies faites sur le handicap ?

Malgré le recrutement de l'intégralité de la liste complémentaire, dont nous nous félicitons, le département manque déjà d'enseignants et de remplaçants pour faire face à tous les besoins.

Le cas de l'IME de Moulins à Sèvres-Auxmont nous interpelle aussi particulièrement et illustre la dégradation des services publics même pour les enfants dont on devrait prendre le plus grand soin.

Au dernier CSA, il a été indiqué que pour cette rentrée pour la Vienne, une centaine d'élèves avec une notification MDPH d'orientation vers un établissement ou service médico-social se retrouvait en milieu ordinaire ! Comment ne pas voir la souffrance qui va en découler pour ces élèves et les personnels des écoles ? Ces derniers, démunis, se retrouvent à devoir réaliser un accueil dégradé, jusqu'à se faire parfois taper par des élèves maltraités par une institution qui refuse de leur donner les soins qu'ils méritent.

Et cela a déjà commencé à en lire les premiers RSST, avec notamment des situations bien connues d'élèves qui ont fait souffrir toute leur classe l'an dernier et continuent cette année avec une nouvelle classe et un nouvel enseignant...

Et nous, de quoi allons-nous parler lors de cette F3SCT ? Madame la DASEN, vous nous avez dit en juin dernier que nous ne parlerions plus des situations particulières des RSST, a contrario de notre demande d'y accorder plus de temps en instance. Certes, faire la litanie des registres pendant 2 heures, n'aurait pas d'intérêt, mais mettre sur la table une liste de situations qui nous ont interpellées est indispensable à ce que cette instance garde les pieds sur le terrain. Nous avons pu constater que de parler de situations particulières en F3SCT a permis de trouver des solutions et surtout d'anticiper des problèmes ailleurs. Alors, Madame la DASEN, ne videz de son sens la F3SCT, ne participez pas à la vague actuelle qui détruit bout après bout le dialogue social et la démocratie de ce pays.

La FNEC-FP-FO 86 souhaite enfin apporter son soutien aux proches de Caroline Grandjean, morte victime du harcèlement homophobe, et déplore que notre employeur, une nouvelle fois, s'est trouvé incapable de protéger une collègue.

Merci pour votre écoute.